

* Hay obras que están pendientes pero que no son posibles de ejecutar en una administración municipal ni estatal

14 de diciembre de 2010

Fuente: [La Revista Peninsular](#)

Nota de Aurora Sansores

El recurso federal asignado en 2011 para infraestructura de drenaje, agua potable y saneamiento, no es suficiente para cumplir con el 100% de lo que requiere el estado, reconoció Juan Carlos Lavallo Pinzón, delegado de la Conagua en el estado, quien indicó que esperan poder lograr más cuando se pongan a disposición los recursos de los estados que no logran hacer sus convenios a tiempo.

En entrevista para Punto Medio, el funcionario federal explicó que se tiene que tomar en cuenta que el acueducto paralelo de Chicbul-Carmen, que es la obra más grande que se ha ejecutado en el estado, en los últimos años, en materia de agua potable, ha entrado en su última etapa de construcción y lo que salda no es significativo, pero también que en Campeche hay obras que están pendientes pero que no son posibles de ejecutar en una administración municipal ni estatal, por lo que se tuvo la precaución de integrar proyectos integrales, de manera coordinada entre Conagua, Capae y los municipios.

Indicó que se hay montos que, de acuerdo a las reglas que fija la Secretaría de Hacienda, la normatividad exige que se hagan una serie de evaluaciones socioeconómicas y estudios de factibilidad, para que aquello que los proyectos ejecutivos, no solo sean factibles sino que tengan un impacto social y económico.

Manifestó que lo que aparece publicado en el Diario Oficial, no significa que sea un presupuesto último, ya que las reglas contemplan, que una vez publicado, se tiene que suscribir los anexos técnicos con el Gobierno del Estado y las autoridades municipales, para poder ejercer esos primeros recursos.

Señaló que la Dirección General de la Conagua, está consciente de que estos recursos se tienen que ejercer y que no debe de haber subejercicio, por lo que, de manera interna todos los directores de la Comisión Nacional del Agua, dan fechas para suscribir los convenios, y a los estados que no lo hagan en los tiempo previstos, les quitan un porcentaje de lo asignado con lo que se hace una bolsa y se pone a la vista de las demás entidades para que puedan ganarlos

Lavalle Pinzón resaltó que el año pasado, Campeche fue el primer estado en suscribir los convenios, gracias a la buena coordinación que se tiene ente la delegación estatal de la Conagua, el gobierno del estado y los ayuntamientos "es un ejercicio de coordinación que debemos tener y todos estamos conscientes de que el primero que firma, es el primero que lleva los papeles y se pone en los primeros lugares para tener acceso a recursos complementarios"

Subrayó que siempre va a haber recurso que no se ejercen, ya que se toman las decisiones y surgen las primeras propuestas, emanadas de las Secretarías, y en este caso de las direcciones de la Conagua, de ahí se meten a aprobación de los diputados, y hay ahí una serie de negociaciones, para que de ahí se determine la asignación para cada estado, sin embargo hay ocasiones en que se autorizan presupuestos pero no existen los proyectos, entonces esos recursos se ponen en una bolsa que se convierte en una opción para que los estados que tienen sus convenios signados, puedan acceder a más recursos "lo que si te puedo asegurar, y gracias al trabajo coordinado, es que Campeche cuenta con proyectos integrales y eso nos da una gran oportunidad" concluyó